



Pressemitteilung

Deutscher Naturschutzpreis / Biologische Vielfalt / Natur

Projekt für Eisvögel am Bodensee erhält Bürgerpreis

- Hohe Auszeichnung für Naturschutzprojekt aus Konstanz
- Projekt erreicht in der Online-Abstimmung den 2. Platz
- Das Preisgeld von 2.000 Euro fließt in die weitere Umsetzung des Projekts

Bonn/Konstanz, 30. August 2013: Der Angelsportverein Konstanz e.V. hat mit dem Projekt „Eisvogelnisthilfen am Westlichen Bodensee“ den 2. Platz beim Deutschen Naturschutzpreis in der Kategorie Bürgerpreis gewonnen. 50 Projekte hatten sich für das Finale qualifizieren können. In einer Online-Abstimmung wurden daraus die zwanzig Gewinner mit den meisten Stimmen ermittelt. Mehr als 17.000 Menschen aus allen Teilen der Republik nahmen an der öffentlichen Abstimmung auf der Internetseite des Deutschen Naturschutzpreises teil.

Das Projekt des Angelsportvereins will die Brutbedingungen für Eisvögel im Landkreis Konstanz nachhaltig verbessern und damit den Bestand der „kleinen Fischerkollegen“ sichern.

Diese haben in letzter Zeit immer häufiger das Problem, dass sie keine geeigneten Brutplätze mehr finden. Eisvögel graben ihre Brutröhren in steile Uferabbrüche, wie sie an naturnahen Fließgewässern, in der Regel bei Hochwasser entstehen. Leider findet man in unserer Kulturlandschaft immer seltener Bäche oder Flüsse, die sich ihren Weg auf natürliche Weise frei wählen können. Zu groß ist die menschliche Regulierungswut, mit der die Fließgewässer durch künstliche Uferbefestigungen in vorgeschriebene Bahnen gezwungen werden. Insbesondere mit der Nutzung der „kleinen“ Wasserkraft nimmt man den Bächen im wahrsten Sinne des Wortes auch noch ihre Energie und degradiert diese zu Teichen, die durch Querbauwerke voneinander getrennt sind.

Um hier zumindest für die Eisvögel Abhilfe zu schaffen, bauen die Mitglieder des ASV seit einigen Jahren künstliche Nisthilfen für Eisvögel.



„Wir sind überglücklich, dass wir den Preis gewonnen haben und bedanken uns bei allen, die uns unterstützt und für uns abgestimmt haben,“ sagte der Gewässer- und Naturschutzwart Thomas Lang des Angelsportvereins „Wir haben eine unglaublich positive Resonanz und viel Sympathie für unser Projekt erhalten. Und wir sind zuversichtlich, dass uns die Auszeichnung unserer Initiative mit dem Deutschen Naturschutzpreis weitere Türen öffnen wird,“ so Thomas Lang weiter. Mit dem Preisgeld wollen wir Material für weitere Nisthilfen anschaffen.

Der Bürgerpreis fördert privates bürgerschaftliches Engagement im Naturschutz. Teilnehmen können alle ehrenamtlich im Naturschutz engagierten Einzelpersonen, Schulklassen, Kindergärten, Bildungs- und Jugendeinrichtungen sowie Bürgerinitiativen.

Thema des diesjährigen Wettbewerbs war das vielfältige Leben in und am Wasser. Unter dem Motto „Lebensraum Wasser – Vielfalt entdecken, erleben, erhalten“ konnten Projektideen zur Naturerfahrung, zur Naturbildung und zum Biotop- und Artenschutz eingereicht werden.

Der Deutsche Naturschutzpreis, wurde in diesem Jahr zum dritten Mal verliehen. Er beruht auf einer gemeinsamen Initiative des Bundesamtes für Naturschutz und des Outdoor-Herstellers Jack Wolfskin. Die Preisverleihung fand am 30. August 2013 im Bundesamt für Naturschutz in Bonn statt.

Der Deutsche Naturschutzpreis

Der Deutsche Naturschutzpreis wird einmal jährlich in drei Kategorien vergeben: Förderpreis, Bürgerpreis und Ehrenpreis. Förderpreis und Bürgerpreis werden jeweils im Rahmen eines zweistufigen Wettbewerbs ermittelt. Der Ehrenpreis wird als Sonderpreis für herausragendes persönliches Engagement im Naturschutz verliehen.

Ziel des Deutschen Naturschutzpreises ist es, das Naturbewusstsein in Deutschland zu stärken und das bürgerschaftliche Engagement im Naturschutz zu fördern. Bewerben können sich ehrenamtlich engagierte Einzelpersonen sowie nichtstaatliche und gemeinnützige Initiativen und Organisationen. Herausgeber sind das Bundesamt für Naturschutz und der Outdoor-Ausrüster Jack Wolfskin. Das von Jack Wolfskin gestiftete Preisgeld von insgesamt 250.000 Euro dient der Umsetzung der Projekte. Dabei gehen 10.000 Euro an den Ehrenpreis und je 2.000 Euro an die 20 Siegerprojekte des Bürgerpreises. Für den Förderpreis steht eine Preissumme von 200.000 Euro zur Verfügung, die unter den Gewinnerprojekten aufgeteilt wird. Das maximale Preisgeld für ein Einzelprojekt beträgt hier 150.000 Euro. In allen Kategorien erfolgt eine fachliche Prüfung und Vorbewertung der Projektideen durch das Bundesamt für Naturschutz. Über die Vergabe der Förderpreise und des Ehrenpreises entscheidet eine Jury aus Experten und Prominenten. Die Bürgerpreise werden im Rahmen einer öffentlichen Online-Abstimmung auf der Internetseite des Deutschen Naturschutzpreises ermittelt.

Weitere Informationen zum Deutschen Naturschutzpreis: www.deutscher-naturschutzpreis.de
Weitere Informationen zum Eisvogelprojekt des ASV Konstanz: www.asv-konstanz.de



Ansprechpartner für die Presse:

Bundesamt für Naturschutz
Franz August Emde
Referatsleiter Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Konstantinstr. 110, 53179 Bonn
Tel: 0228 8491-4444, Fax: -1039
E-Mail: Presse@BfN.de

Angelsportverein Konstanz e.V.
Thomas Lang
Gewässer und Naturschutzwart
Reichenastr. 51, 78467 Konstanz
Tel: 0179 488 6191
Mail: gewaesserschutz@asv-konstanz.de